

# かながわの交通

2024  
6月号

交通安全年間スローガン受賞作品（警察庁長官賞）

一般部門：運転者（同乗者も含む）に呼びかけるもの

## 拳げる手を やさしく見守る 横断歩道



### ベーシック ライディング レッスン

主催 神奈川県二輪車普及安全協会

後援 神奈川県警察・(公財)神奈川県交通安全協会

皆さんの参加をお待ちしております！



### 道路横断には気をつけて！

高齢歩行者の事故が増えています。

油断大敵！ 運転者も歩行者もルールを守って  
交通事故防止に努めましょう！

歩行者  
事故  
多発！

◎県内の交通事故発生概況（令和6年5月末現在） ◎県人口・運転免許人口

区分	発生件数	死者数	負傷者数
令和6年	8,354	43	9,669
令和5年	8,727	44	10,316
増減数	-373	-1	-647
増減率	-4.3%	-2.3%	-6.3%

	総数	男	女
県人口	9,231,469	4,575,552	4,655,917
免許人口	5,682,321	3,214,365	2,467,956
割合	1.6人に1人	1.4人に1人	1.8人に1人



ホームページ

（県人口は令和6年5月1日、免許人口は令和6年4月末現在）

## 受賞おめでとうございます

### 関東管区警察局長・関東交通安全協会連合会会长連名表彰

交通安全功労者、優良交通安全協会、交通安全協会優良職員に対する関東管区警察局長・関東交通安全協会連合会会长連名表彰等の受賞者(団体)が決定し、5月17日(金)埼玉県さいたま市ロイヤルパインズホテル浦和において表彰式が行われました。

### 交通安全功労者等表彰式

主催 関東交通安全協会連合会



本県の受賞者(団体)は次のとおりです。

#### ● 交通安全功労者 (関東管区警察局長・関東交通安全協会連合会会长連名表彰) (以下敬称略)

金沢交通安全協会	齋藤 一郎	宮前交通安全協会	村山 進
(一社) 南交通安全協会	田邊 静子	(一財) 多摩交通安全協会	三竹 千明
(一財) 神奈川交通安全協会	福増 一浩	(一財) 横須賀交通安全協会	今 雅史
鶴見交通安全協会	持丸 幸夫	(一財) 鎌倉交通安全協会	中村 悟
保土ヶ谷交通安全協会	工藤 圭亮	藤沢市交通安全協会	古川 京子
緑交通安全協会	戸田 敏子	(一財) 茅ヶ崎地区交通安全協会	大藤 幸巧
青葉交通安全協会	澁谷 岳彦	(一財) 平塚市交通安全協会	佐藤 敏文
戸塚交通安全協会	廣瀬 泰久	大磯地区交通安全協会	小島 健一
(一社) 泉交通安全協会	蓑島 康明	足柄交通安全協会	倉橋 光男
瀬谷交通安全協会	上杉 政五郎	秦野市交通安全協会	熊澤 庄市
(一社) 川崎臨港交通安全協会	山口 満晴	相模原交通安全協会	黛 和衛
(一財) 中原交通安全協会	伊藤 稔	相模原北交通安全協会	大貫 和正
(一社) 高津交通安全協会	千葉 智昭		

#### ● 優良交通安全協会 (関東管区警察局長・関東交通安全協会連合会会长連名表彰)

(一社)幸交通安全協会	会長 中川 潔	(一財)横須賀南交通安全協会	会長 岡 昌憲
(一財)多摩交通安全協会	会長 原田 弘	秦野市交通安全協会	会長 古谷 光一

#### ● 交通安全協会優良職員 (関東交通安全協会連合会会长表彰)

加賀町交通安全協会	齋藤 広之	藤沢市交通安全協会	平沼 由香
緑交通安全協会	池谷 尚子		

## 第43回 理事会(令和5年度事業・決算報告)結果報告

令和6年度、第43回理事会が5月22日(水)県協会会館において開催されました。

理事等22名が出席する中で、「令和5年度 神奈川県交通安全協会事業報告」及び「令和5年度 神奈川県交通安全協会決算報告」等について審議され、いずれも原案どおり承認されました。



小島専務理事挨拶



理事会の様子

### 九都県市一斉自転車マナーアップ強化月間の結果

令和6年5月1日(水)から31日(金)までの1ヶ月間、「九都県市一斉自転車マナーアップ強化月間」を実施しました。

- 重点 1 自転車交通ルールの遵守とマナーの向上 2 自転車点検整備の促進  
3 自転車損害賠償責任保険等の加入促進

○ 県内の自転車交通事故発生概況(5月末)

	自 転 車 事 故	(概 数)	
	発生件数	死者数	負傷者数
令和6年	1,980件	4人	1,884人
令和5年	2,147件	4人	2,052人
増 減 数	-167件	±0人	-168人
構 成 率	23.7 %	9.3 %	19.5 %

※ 構成率は、令和6年交通事故累計(概数)に占める自転車事故の割合を示す。



津久井交通安全協会  
クリエイト前における自転車マナーアップキャンペーン



川崎交通安全協会  
京急川崎駅前における自転車マナーアップキャンペーン



都筑交通安全協会  
北山田駅前における自転車 マナーアップキャンペーン



相模原北交通安全協会  
県立橋本高校前における自転車マナーアップキャンペーン

# 危ないよ スマホじゃなくて 周り見て

## (公財)神奈川県交通安全協会主催 かながわバイクリカレントスクールの講習内容の紹介

かながわバイクリカレントスクールは二輪車事故を一件でも少なくするため令和5年度から新たに始めた初心者向けの二輪車安全運転講習会です。

長期間バイクに乗っていなかった方、バイクの免許を取得したが、公道を運転するにはまだ自信がない方など、積極的に参加をしてみてはいかがでしょうか。

神奈川県警察ホワイトエンジェルスの女性警察官や、神奈川県二輪車安全運転推進委員会の指導員が親切丁寧に指導します。

### 【講習内容の概略】



● 運転前の基本確認



● 基本走行



● 車両感覚の確認



■(公財)神奈川県交通安全協会ホームページ「トピックス」の予約画面からお申し込みください■

### 優良二輪車安全運転指導員への表彰伝達

令和6年4月27日、神奈川県警察本部交通部運転免許本部運転免許センターで行われた二輪車安全運転講習会の開講式において、長年にわたり指導員として二輪車の交通事故防止に貢献された二輪車安全運転指導員の遠藤真奈美さん、田中 剛さんが表彰されました。

神奈川県  
二輪車普及  
安全協会  
宮本会長



(公財)神奈川県  
交通安全協会  
青山事務局長

遠藤真奈美さん  
(左から2番目)  
田中 剛さん  
(右から2番目)

# ～神奈川県警察本部交通総務課からのお知らせ～

## Let's ト拉ビック！ エアロビックで交通安全！

### ＝ ト拉ビックで交通事故防止と身体機能維持を目指しましょう！＝

～いつまでも健康な毎日を過ごすために～

みなさん、神奈川県警察と神奈川県エアロビック連盟が共同開発した、高齢者用交通安全教育プログラム「ト拉ビック」をご存じですか？

「高齢者の交通事故が多いって聞くけど、どんなことに気を付けていいのか分からない」「いつまでも車を安全に運転したいけどちょっと不安」と感じていませんか？ト拉ビックは、交通安全に必要な動作をエアロビクスの要素を加えて振り付けし、更に歌詞に交通安全につながる内容を盛り込んで作成しています。

毎日続けることによって、自然に交通安全につながる行動が身に付くのはもちろん歌と一緒に歌うことによって、交通ルールとマナーを学べます。

「最近、運動不足なので楽しく体を動かしたい」と感じている方にもおススメですよ。さあ、あなたもト拉ビックを始めて、健康で交通安全な毎日を過ごしましょう。

### Traffic Safety + Aerobic = TRABIC

(交通安全)

(エアロビック)

(ト拉ビック)

#### ト拉ビック (歩行者用)



#### ト拉ビックⅡ (運転手用)



「ト拉ビック」はお馴染みの童謡に交通安全の歌詞をのせ、交通事故防止につながる必要な動作を振り付けています。

「ト拉ビックⅡ」は、車の運転に必要な動作を振り付けに組込み、歌詞に事故防止のポイントを盛り込んでいます。

ト拉ビックは神奈川県警察公式YouTubeで配信しており、右側のQRコードを読み取ると、該当ページに進みます。

ぜひご覧になって、交通安全活動に役立ててくださいと共にト拉ビックの普及促進へのご協力をよろしくお願い致します。



## 交通事故の悲劇に学ぶ ⑫

### ●「安易な考え方」

I.Y 大学生（10代）

私は運転免許を取得し、大学に進学してからは、父の車やレンタカーを借りて、毎日のように車を運転していました。

当時は、大学を卒業してからの進路も考えず、毎日大学の授業を終えるとアルバイトに励み、休日には車で遠方まで遊びに行くという日々を過ごしていました。

そのため帰宅は何時も午後8時以降になり、家族から注意を受けていました。

そんなある日、取り返しのつかない重大事故を起こしてしまいました。

その事故は、2人の友人と私の恋人4人で夜景を見に行った帰りに発生しました。

事故は私の居眠り運転が原因で、赤信号の交差点に進入したため、トラックと衝突したのです。

私はその場で逮捕され、警察署での取り調べの中で、「友人の1人が亡くなり、恋人と、もう1人の友人がケガをした」と聞かされました。

私は事故の翌日に釈放され、友人の通夜、葬儀には出られる状態になりましたが、足を運ぶことはできませんでした。

御遺族の方には事件から1か月後によく謝罪することができました。

そして2か月程は、御遺族の自宅に伺わせていただきましたが、その後は、お伺いするという約束を守れず、途中で止めてしまうことも度々で、携帯電話の着信を拒否することもありました。

それでも気持ちを入れ替え、内容は薄いのですが「もう一度頑張る」といった趣旨の手紙を書いたこともあります。

コロナ禍でもあることから、事件後一年が経過する頃によく在宅での裁判が始まりました。

公判では、友人のご両親とお姉さんが御遺族として参加され「被告人のような人に殺されたと思うと怒りしかありません。息子を返してください」とか、「弟は、これから親孝行をしたいと話していました、これから先、一生被告を許すことはありません」と訴えました。

私の一瞬の不注意から友人の命を奪い、幸せな家庭を壊してしまいました。

私は、過失運転致死傷罪で禁固2年4ヶ月の実刑判決を受け、今は市原刑務所で受刑生活を送っています。

そして刑務所での改善指導を受け、刑務作業を行う

など規則正しい生活を送るうちに、しだいに自分が起こしたのは単なる交通事故ではなく、人の命を奪った重大事件だと思うようになりました。

また、命の重みについても、これまでより深く考えられるようになりました。

繰り返しになりますが、以前の私は、重大事件を起こしたにも関わらず、ご自宅に訪問すること途中で止めたり、自己保身とも取れる謝罪文を送って、御遺族には不快な思いをさせてしまいました。

この事件で亡くなった友人には、就職先が決まってしまいました。

また、お姉さんは、亡くなった友人と一緒にご両親への恩返しができる日が来るのを楽しみしていました。

そして、何よりも息子の成長を楽しみにしていたご両親の夢や希望を奪ってしまい、大変申し訳ないと思っています。

出所してから、本当の意味での償いが始まると思っています。

トラックの運転手には一度もお会いしていませんが、この事故でトラックが大破し、廃車になったと聞いています。

運転手には大きな損害を負わせてしまい申し訳ない気持ちで一杯です。

私の罪名は過失運転致死傷ですが、居眠りや信号無視といった大変危険な運転でした。

今後再び、車を運転する機会があれば、交通規則を厳守し、安全運転を心掛けたいと思っています。

私は大学を中退して市原刑務所に入所しました。

大学からは出所後に戻る機会を用意していただきましたが、辞退したいと考えています。

その理由は、これからは社会人として、自覚と責任を持った生活を心掛け、同じ過ちを繰り返さないためです。

今後は、「備えよ、常に」という言葉を胸に慎重な行動を心掛けて行きます。

また、運転する方には、私と同じ過ちを繰り返さないよう、一人でも多くの方に「思いやりの心」と「ゆとりを持った運転」を心掛けていただきたいと思います。

～(一財)東京都交通安全協会編集発行

「贖いの日々(58集)」から～

## この人 218



金沢交通安全協会  
会長

はつとり つぎお  
服部 次男さん



服部会長は、平成14年に金沢交通安全協会の代議員を経て、平成19年から理事となり、平成25年からは副会長に就任し、前会長横井正巳の補佐役を務めていましたが、昨年9月に横井会長が不慮の事故によりご逝去されたことから、臨時の理事会を開催し審議した結果、満場一致で会長に選出されました。

会長は「交通安全は交通安全協会だけではなく、多くの人の協力があってこそ、地域における交通安全活動が進められる。交通安全協会は、警察・区役所・関係機関団体を繋ぐ接着剤のようなもの。」と語り、人ととの繋がりを大事にし、安全で安心な地域を目指して日々の交通安全活動に取り組んでいます。

当協会が、重点的に取り組んでいる交通安全活動の一つに、毎年5月の自転車マナーアップ強化月間に合わせて「金沢区自転車マナーアップ小学生大会」を開催しています。今年で第19回を迎えます

が、昨年は小田小学校が優勝し、交通指導員らの特訓を受けて金沢区の代表として県大会に出場し、念願の初優勝をすることができました。

会長は、こうした将来のある子供達の交通安全教育や各季の駅頭キャンペーンなどの啓発活動を支え、未来につなげることが交通安全協会としての使命との考えから、「一人でも多くの命を救うために、皆で心を一つにして金沢区から事故がなくなるように力を尽くしたい」とボランティア精神を遺憾なく發揮され、地域に根ざした交通安全活動の陣頭指揮に当たっています。

会長には、50年前に創業した(有)服部自動車整備工場の会長としての職務もあり、公私とも大変お忙しい日々を送られておりますが、時には同じ趣味を持つ奥様とゴルフと一緒に楽しみながら健康を維持され、事故のない安全・安心な街づくりをめざし、益々ご活躍されることを願っています。

(取材協力:金沢交通安全協会)

## ここにちは「山手交通安全協会」です

山手交通安全協会は、昭和23年4月に発足し、平成6年4月に山手警察署1階に事務所を移し、現在、事務長と女性パート職員2名が交代制で業務を行っております。

管内の山手地区には、「港の見える丘公園」「外人墓地」「洋館」などの観光名所があるほか、臨海部には、「三渓園」などがあり、四季を通じて楽しめます。

横浜市中区には、4つの警察署と4つの交通安全協会があり、それぞれの地域の特徴を生かした活動を実施しています。

当協会としては、管内に国公私立を合わせて10の小学校があることから、交通安全は幼少期からの教育が必要不可欠であるという信念のもと、警察、交通指導員、中区役所等が一丸となって、交通安全教室を実施しているほか、管内にはインターナショナルスクールが2校あり、日本の交通ルールを理解してもらう活動も実施しています。

また、長年地域に居住している方も多く、地域

住民の方たちの協力を得て、交通安全日や各季の交通安全運動などには、地域一体となった活動を実施しています。

今後も、警察、行政、関係団体、地域住民とともに、1件でも悲惨な交通事故を無くす活動をしていきたいと思います。

おわりに、当協会では、ホームページ(<https://www.yamate-kotsu.info/>)を作成し、情報発信に努めています。ご覧いただければ幸いです。

(菊池 記)



## 地区交通安全協会の活動紹介



**横須賀** 諏訪小学校で新入学児童にABCファイル等を贈呈



**伊勢佐木** 本町小学校へABCファイル等を贈呈



**相模原北** 中新田小学校の新入学児童に啓発物品を贈呈



**神奈川** 東神奈川駅周辺における春の全国交通安全運動キャンペーン

### ～交通安全活動～



**横須賀** ソレイユの丘における春の全国交通安全運動キャンペーン



**相模原北** アリオ橋本店における春の全国交通安全運動キャンペーン



**多摩** 小田急線生田駅周辺における春の全国交通安全運動キャンペーン



**栄** 公田交差点周辺における交通事故死ゼロを目指す日キャンペーン

### 賛助会員の紹介

このコーナーでは(公財)神奈川県交通安全協会の交通安全活動に賛同し、賛助会員として協力をいただいている企業等を順次ご紹介しています(敬称略)。

- 株式会社ハマツーウエイ 横浜市港北区
- 株式会社しのはら商事 横浜市港北区
- 株式会社安齊商店 横浜市港北区

### 賛助会員入会のお願い

公益財団法人神奈川県交通安全協会では、交通事故のない安全で安心な交通社会を実現するため様々な交通安全事業を行っております。交通事故防止活動に賛同していただける「賛助会員」としての入会をお願いいたします。

### インフォメーション

- 夏の交通事故防止運動 7月11日(木)~20日(土) 各地区
- 表彰審査委員会 7月19日(金) 県協会会館